

There are no translations available.

## **Circular 1037-2020**

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 23 de marzo 2020 escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

**Illegales, los despidos en este momento, advierte López Obrador.** Tlaxiaco, Oax, El presidente Andrés Manuel López Obrador denunció, sin dar nombres, que hay empresas que con la excusa del coronavirus están despidiendo a trabajadores, lo que no tiene fundamento legal y es "injusto, indebido". Señaló que de acuerdo con la ley no puede haber recortes injustificados porque "no hay una declaratoria de emergencia sanitaria", y llamó a los empresarios a rectificar, "que nos ayuden... No se debe aprovechar una situación de crisis, sobre todo de salud, para hacer cosas indebidas", subrayó. En su gira por Oaxaca, el mandatario federal informó que el próximo lunes se afinará la estrategia para hacer frente a la pandemia, que incluirá uso de aeronaves militares y habilitación de hospitales. Lamentó que haya representantes de la iniciativa privada a los que "sólo les interesa el dinero. No tienen sentimientos y no les importa el dolor de los demás". En un video instó a los empresarios a actuar con dimensión social y citó que una de las empresas que realiza despidos injustificados es "muy grande y famosa; no voy a mencionarla, tiene que ver con franquicias extranjeras. Es un mal ejemplo lo que están dando. Ojalá y esto no suceda en nuestro país". Alsea, operadora de restaurantes y cafeterías, estableció un programa para operadores "dispuestos a tomarse una ausencia de 30 días sin goce de sueldo". Instruyó a la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, que atienda las quejas por despidos, después de que recibió un reporte sobre denuncias en las redes sociales. (Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/2020/03/21/politica/006n1pol>

**STPS garantiza pago a Jóvenes Construyendo el Futuro. (Néstor Jiménez).** Ante el impacto que tendrá en el país la contingencia por la pandemia de Covid-19, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) garantizó que todos los becarios de Jóvenes Construyendo el Futuro mantendrán sus pagos mensuales de 3 mil 748 pesos “en tiempo y forma”, y continuarán su capacitación laboral “incluso en situaciones adversas”. La dependencia sostuvo que por instrucción presidencial “los programas sociales están garantizados y se cuenta con suficiencia presupuestal para brindar seguridad a las y los jóvenes durante la situación de sanidad por el Covid-19”, afirmó por medio de un comunicado Horacio Duarte, Subsecretario de Empleo y Productividad Laboral. “Asimismo, la Secretaría de Trabajo garantiza que las y los becarios gocen de seguridad en sus centros de trabajo y que para el caso de la contingencia sanitaria por el Covid- 19, se acatarán las medidas preventivas que determine la Secretaría de Salud como única instancia rectora del Gobierno de México”, indicó la STPS. Detalló que actualmente hay 753 mil aprendices activos, para lo cual destina cada mes 2 mil 822 millones 244 mil pesos, sin contar los poco más de 300 mil que se incorporarán en el presente año. (Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/03/22/stps-garantiza-pago-a-jovenes-construyendo-el-futuro-1856.html>

**Coronavirus destruirá 600 mil empleos formales en México.** La pandemia del coronavirus destruirá o hará que se pierdan 600 mil empleos formales en México en 2020, estimó la directora del Centro de Análisis Económico del Tec de Monterrey, Leticia Armenta Fraire. Señaló que los modelos de análisis –del instituto a su cargo- proyectan que los efectos negativos del Covid-19 harán que la economía nacional decrezca 2% del Producto Interno Bruto (PIB) al cierre de este año. Ello significaría que, después de la contracción anual de 0.1% del PIB en 2019, México acumulará dos años consecutivos con tasas negativas de crecimiento; cuyos efectos desatarán el desempleo. Armenta Fraire explicó que el cierre de plazas será resultado de la parálisis de actividades en el país, necesaria para contener los contagios del Covid-19; y las pérdidas que causará en las ventas y costos de producción de las empresas. Refirió que en 2019 se contabilizaron 342 mil nuevas plazas, ante el Instituto Mexicano del Seguro Social; lo cual implica que –con la destrucción de 600 mil plazas- en 2020 se cancelarán 258 mil puestos más que los creados durante el año pasado. (Publímetro)

<https://www.publímetro.com.mx/mx/noticias/2020/03/22/coronavirus-destruira-600-mil-empleos-formales-mexico.html>

**Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). Adelantó Banxico baja en la tasa de interés**  
**\*Tardías las políticas públicas de salud: Citi \*Podrían perderse un millón de empleos:**

**CCE.** Dentro de los análisis de la empresa calificadora Fitch, señalan que Pemex, que preside Octavio Romero está sumamente endeble en su estructura financiera y la CCE indicó que si hacemos un escenario con base a lo sucedido en la recesión del 2009, se espera una pérdida de empleos superior cercana al millón de empleos formales, claro, sin contar con los informales, quienes son los más vulnerables en la actual crisis. (Crónica)

[https://www.cronica.com.mx/notas-adelanto\\_banxico\\_baja\\_en\\_la\\_tasa\\_de\\_interes\\_tardias\\_las\\_politicas\\_publicas\\_de\\_salud\\_citi\\_podrian\\_perderse\\_un\\_millon\\_de\\_empleos\\_cce-1148998-2020](https://www.cronica.com.mx/notas-adelanto_banxico_baja_en_la_tasa_de_interes_tardias_las_politicas_publicas_de_salud_citi_podrian_perderse_un_millon_de_empleos_cce-1148998-2020)

**Gente detrás del dinero. (Mauricio Flores).** Empleo vs. enfermedad. Así, a juzgar por la respuesta oficial, el Gobierno de López Obrador se juega el todo por el todo: al igual que el británico Boris Johnson, privilegió la continuidad de la actividad económica sobre la reducción de la movilidad de personas y mercancías, pero en un entorno muy diferente. La economía mexicana, tradicionalmente débil y desigual, cargando una recesión autoinflingida, sufriría aún más con la suspensión drástica de actividades al condenar al hambre y la desesperación a 32.3 millones de personas que trabajan en la informalidad y que, si no trabajan no comen. Evitar un paro generalizado puede evitar una dramática pérdida de empleos y una larga recesión. Pero si los contagios se desbordan y se ve rebasado el sistema de salud, el “ahorro económico” será borrado por el costo humano y un consecuente daño a la actividad productiva aún mayor. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/mauricio-flores-una-apuesta-arriesgada/>

**Quebradero. (Javier Solórzano).** La otra crisis, las diferencias sociales. En medio de la inminencia del coronavirus es indispensable ver cómo vamos a resolver nuestra cotidianidad. Todo indica que además de golpear a las personas de la tercera edad, va a afectar seriamente a los sectores más desprotegidos. Una cosa es que un trabajador pertenezca a una empresa y tenga un salario, el cual en medio de la crisis las empresas tendrán que pagar, o tendrán que ver cómo se arreglan con los empleados, y otra, muy distinta, es la vida de la mayoría de las personas que viven en la informalidad. Es un momento inédito que afecta a todos, no hay quien esté exento del virus; lo que es evidente es que algunos están en posición de privilegio, lo que pudiera permitirles enfrentar la pandemia con más elementos que la mayoría de la población. El Presidente sabe bien lo que puede significar frenar la economía para millones de personas que viven en la informalidad, lo que significa una afectación definitiva para quienes viven al día. ¿Qué hacer ante la coyuntura de quienes viven del comercio informal y que ya están bajo serias afectaciones en su economía? (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/javier-solorzano-zinser-la-otra-crisis-las-diferencias-sociales/>

**Carlos Pavón. El reto del Covid para los sindicatos y la clase obrera.** Nadie se imaginó que este 2020 tuviera tantos retos, económicos, de seguridad y por supuesto en salud. El Covid-19 pondrá en jaque a todo el mundo y a nuestro país. Y aseguran los especialistas que estamos a unos días de sentir los posibles impactos de la pandemia. Una vez más el sector obrero tendrá que adecuar sus medios de trabajo, tendrá que esforzarse al máximo para sacar una producción con menos personal y por supuesto deberán ser todos unos guerreros y guerreras para seguir laborando en medio de una crisis de salud. Un reconocimiento a los trabajadores que no han permitido que este país pare en materia económica, de competitividad o productividad; sepan que no están solos, deberá ser labor de los dirigentes sindicales velar por los derechos laborales, reclamar e impugnar cualquier abuso y también conducirnos con consciencia y responsabilidad frente a las difíciles condiciones por las que atraviesan las empresas. El Covid-19 nos pega a todos. A los diputados nos tocará estar al pendiente de que no se cometan atropellos a la clase trabajadora con pretexto de la emergencia sanitaria, de ser así acudiremos a las autoridades laborales para que mediante el diálogo se remedien las inconsistencias. En el Sindicato Frente hemos logrado algunos acuerdos con las empresas mineras y hemos acordado la protección de las compañeras embarazadas, madres en lactancia, compañeros con enfermedades crónicas degenerativas y con más de 60 años, por supuesto sin descuidar al resto de la base; a la par hemos verificado que se sigan los lineamientos que han establecido las autoridades de salud y, como ya es costumbre, seguimos con nuestras revisiones para garantizar que se cumplan con las condiciones de seguridad e higiene. (24 Horas)

<https://www.24-horas.mx/2020/03/23/el-reto-del-covid-para-los-sindicatos-y-la-clase-obrera/>